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EDITO 
 

Comme chaque année, nous devons faire face aux aléas du climat. Les 
travaux d'automne ont été compliqués et dans certains cas, interrompus 
par les excès d'eau. Ceux du printemps n'ont pas été si faciles puisque, 
cette année, nous devons faire face à une contrainte supplémentaire : le 
COVID-19. 
 

Je tiens à remercier l'ensemble des collaborateurs de Sevépi qui ont 
permis la continuité de l'activité de la coopérative. Le personnel de silo 
et de maintenance, les chauffeurs et les techniciens ont maintenu les 
services de proximité au bénéfice des adhérents tout en appliquant les 
consignes qui ont été mises en place. Ils étaient appuyés par le personnel 
du siège sur la base du télétravail. 
  
Dans tous les cas, nous serons prêts pour la moisson. Les efforts et le 
bon sens de chacun permettront de passer cette crise sanitaire dans les 
meilleures conditions.  
 

Pour terminer, Jean Baptiste Hue se joint à moi pour écrire la fin de cet 
édito et vous annoncer que le conseil d’administration a nommé lors de 
sa séance du 28 mai, Aurélien CAURIER directeur de Sevépi à compter 
du 1er Septembre. Aurélien connait bien la coopérative et ses adhérents, 
est apprécié de beaucoup et termine une formation de cadre dirigeant 
dispensée par l’ESSEC. Entouré du comité de direction et avec 
l’ensemble des collaborateurs de Sevépi, il aura à cœur de mettre en 
œuvre les orientations du conseil d’administration. 
 

Cette nomination fait suite à la demande de Jean Baptiste de disposer de 
plus de temps libre pour s’occuper d’autres activités, et notamment du 
bénévolat dans le cadre de l’économie solidaire et sociale. Il vous en 
parlera mieux que moi lorsque vous le rencontrerez. Il gardera, avec un 
titre de sous-directeur, à temps partiel, la responsabilité de préparer la 
prochaine AG, la conduite de nos unions de coopératives ainsi que 
quelques dossiers en cours. Il pourra ainsi compléter Aurélien dans sa 
prise de fonction. 
 

L’avenir de notre coopérative est assuré et notre prochain challenge est 
de réussir la moisson. Nous comptons sur l’esprit de responsabilité de 
chacun. 
 

Le Président 
Jérôme CHARPENTIER 
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Brèves 
 

Nous avons collecté un peu plus de 505 000 
tonnes cette campagne soit une progression 
de 10 % par rapport à l’an dernier. Les 
exécutions ont été assurées par une chaine 
logistique bien rôdée, que ce soit avec nos 
propres camions ou avec les transporteurs 
extérieurs « traditionnels ». Il est vrai que 
la forte demande sur Rouen en fin de 
campagne a permis de pallier à une demande 
intérieure très perturbée par la crise 
sanitaire. 
 

Les prochaines rencontres seront aménagées. 
La journée technique du 11 juin ne pourra 
pas se tenir comme d’habitude, notamment 
la partie conférence et la soirée. Nous vous 
recevrons en petits groupes sur le site de 
Tilly tout en relayant, via le web, une visite 
virtuelle.  
 

La partie « conviviale » des pots de moisson 
est également compromise. Nous 
maintiendrons les rencontres par silo, 
moment d’échange privilégié, et nous 
étudierons un système respectant la 
distanciation pour la partie conviviale. 
 

La SA LISA Mantes est cédée à DEPREAUX : 
La SA LISA Mantes, filiale de SEVEPI et 
propriétaire des Gamm Vert de Meulan et de 
Bréval, a été cédée à DEPREAUX, filiale de 
NATUP. Nos magasins étaient déjà en location 
gérance chez DEPREAUX et il était rationnel 
de céder la société et ses actifs. SEVEPI reste 
actionnaire de DEPREAUX qui gère 26 
magasins. A noter que la carte de fidélité des 
magasins est valable dans l’ensemble du 
réseau Gamm Vert DEPREAUX. 
 

Le télétravail a permis d’assurer la continuité 
de nos services administratifs. Déjà pratiqué, 
mais à petite échelle avant la crise, il 
continuera après celle-ci. Nous vous 
interrogerons pour recueillir vos avis à ce 
sujet. 



                                                                                                                                                                                                                                                          
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

CAP SUR LA RECOLTE 2020 
 

Blé : L’ensemble des regards se tournent aujourd’hui vers la moisson 2020. 
Le Covid a amené beaucoup de volatilité sur le marché jusque-là, mais les 
conséquences de cette pandémie semblent dorénavant avoir été digérées. Les 
perspectives de productions se précisent autour des 33 millions de tonnes 
en France et le manque de pluie en Europe apporte beaucoup d’inquiétudes 
quant au potentiel de la culture. Les cartes de prévision météorologique 
devraient donc rester le plus important facteur de soutien du marché.  
Orges : Les tensions présentent entre la Chine et l’Australie ont permis à la 
France de commercialiser à nouveau du volume sur cette destination. D’où 
une belle amélioration de la prime physique qui jusque-là était fortement 
alourdie par les volumes d’orges attendus à la récolte. Le Coronavirus a 
beaucoup pesé sur le marché des brasseries en raison de l’annulation des 
principaux évènements et la fermeture des bars et restaurants. La reprise 
de la consommation de bière risque somme toute de se faire progressivement. 
Maïs : Les semis de maïs aux USA sont dans les attentes des prévisions, 
avec 80% des maïs implantés au 17 mai. Cela alourdit les fondamentaux 
de ce marché principalement lié à la production US. La majorité des maïs 
aux Etats-Unis sont destinés à la production de bio-carburants, la demande 
a donc été fortement impactée par la baisse de consommation en raison du 
Covid. On observe cependant un rebond ces derniers jours, lié à une baisse 
des estimations de la seconde récolte Brésilienne, la Safrinha, impactée par 
le sec sur le sud des zones de production.  
Colza : La baisse de consommation des bio-carburants en raison du 
confinement a fortement impacté la demande ces derniers temps. Cependant 
la trituration sur le mois d’avril a été supérieure à celle de l’année dernière 
ce qui semble décrire une reprise de la consommation. Concernant la 
production, les perspectives de la récolte sont inquiétantes, la commission 
Européenne ayant baissé sa prévision à 29,5qx plutôt que 31,4 
précédemment, on peut imaginer une récolte inférieure à celle de l’an passé. 
Protéagineux : La demande en pois jaune est présente via les marchés 
industriels et l’essor des protéines végétales en consommation humaine. 
Quelques intérêts en fourragers permettent d’anticiper des craintes de qualité 
sur la récolte, qui s’annonce fortement impactée par l’épisode de sécheresse 
de ces dernières semaines. 
 

Gaëtan SYNAEVE le 28/05/2020 
 

CONSIGNES COVID 19 POUR LA MOISSON 
 

Nous appliquons lors de la moisson des mesures 
spécifiques pour tenir le COVID 19 à distance : 

 

- L’accès aux bureaux sera strictement 
limité, 

- Nous vous demandons de ne pas laisser 
vos carnets de bons d’apport au silo, 

- Il est recommandé de se munir de son 
propre stylo, 

- Vous pourrez recevoir vos bons d’apports 
en temps réel par mail, 

 

Ces mesures simples complétées par les réflexes 
rappelés ci-dessous nous permettront d’assurer 

une moisson en toute sécurité. 
 

Compte-rendu de la réunion de CA du 28 mai  
 

Lors de sa réunion du 28 mai 2020, le conseil a : 
 

- Fait le point sur l’activité collecte en progression de 10% et en retrait 
de 7 % en approvisionnement, 
- Etudié les positions de ventes, les derniers compléments de prix seront 
versés fin juin, 
- Revu les mesures COVID 19 engagées pour la moisson, 
- Nommé Aurélien CAURIER directeur de Sevépi à compter du 1/9/20, 
- Confirmé la cession de la SA LISA Mantes à DEPREAUX, 
- Autorisé un emprunt de 17 millions d’euros pour les futurs 
investissements, 
- Adopté le futur règlement de moisson, 
- Statué sur les mouvements de capital social, 
 

Jean-Baptiste HUE 
 

Les femmes et les hommes de Sevépi  
 

Entrée :  Estel Bréand – CDD – Silo de Quatremare et Quittebeuf, 
Quentin Lamy – CDI – Ajoint au silo de Quittebeuf, 
Antoine Laclie – CDD – Magasinier à Tilly 

 

Annabelle COUPE 
 


